
関 市 議 会 

 

令和元年第４回定例会 

 

（令和元年１２月１１日・１２日・１３日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

  １   ９  波多野 源 司  市 政 ク ラ ブ   １１日午前～ 

  ２  １６  太 田 博 勝  清 流 ク ラ ブ   １１日午後～ 

  ３  １４  幅   永 典  市 議 会 公 明 党   １１日 

  ４  ２２  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団   １１日 

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

  ５   ６  田 中   巧  清 流 ク ラ ブ   １２日10:00～ 

  ６  １３  足 立 将 裕  市 議 会 公 明 党   １２日 

  ７  １５  市 川 隆 也  市 議 会 公 明 党   １２日午後～ 

  ８   ８  渡 辺 英 人  市 政 ク ラ ブ   １２日 

  ９   ３  林   裕 之  新 和 会   １２日 

 

 １０   ７  後 藤 信 一  清 流 ク ラ ブ   １３日10:00～ 

 １１   ２  池 村 真一郎  市 政 ク ラ ブ   １３日 

 １２   ５  浅 野 典 之  新 和 会   １３日午後～ 

 １３   １  長 尾 一 郎  清 流 ク ラ ブ   １３日 

 １４  ２１  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団   １３日 
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代  表  質  問 

 

市 政 ク ラ ブ 

 

議席９番  波多野 源 司 

 

 

１ 令和２年度の予算編成について 

(1) 来年度の予算編成方針の柱は 

(2) 来年度の重点施策は 

(3) 関市民球場の改修について 

ア 改修の内容、スケジュールは 

  イ 利用者のニーズを反映しているか 

  ウ リニューアルイベントや今後の利用は 

 

２ 新市建設計画の変更について 

 (1) 合併特例債の今後の活用可能額は 

 (2) 合併特例債の活用方法と具体的な事業は 

 

３ 人口減少について 

(1) 各地域の人口の推移は 

(2) 移住定住の実績は 

(3) 人口減少に対する政策は 

 

４ 子どもの見守り対策について 

(1) 市における子どもの行方不明事案の現状は 

(2) 市の取組と成果は 

(3) 今後の課題やその対策は 
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代  表  質  問 

 

清 流 ク ラ ブ 

 

 議席１６番  太 田 博 勝 

 

 

１ 防災・減災について 

(1) 今後の豪雨災害対策は 

 (2) 災害弱者対策は 

 

２ 協働について 

(1) 市制７０周年記念事業の内容は 

 

３ 東海環状自動車道西回りについて 

 (1) 関広見インターチェンジ周辺に企業誘致をしては 

(2) 関市への経済効果は 

(3) 観光面における他県との広域連携は 
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代  表  質  問 

 

市 議 会 公 明 党 

 

 議席１４番  幅   永 典 

 

 

１ 親亡き後問題について 

 (1) 本市における親亡き後問題に対する認識は 

  (2) 市内における社会資源の現状は 

(3) 介護者の急病や障がい者の状態変化等の緊急時の「受け入れ・対応」及び「体

験の機会・場」の体制は 

(4) 地域生活支援拠点等整備について  

 ア 委託相談支援事業所を対象に地域生活支援拠点等の整備に向けたニーズ調

査は行われたか 

 イ 整備構想と進捗状況は 

 ウ 基幹相談支援センターの役割と業務内容は 

 

２ 障がい者の６５歳問題について 

 (1) 共生型サービスの普及状況と市の考えは 

 (2) ６５歳に達した障害福祉サービス利用者に対し、どのような案内をされている

のか。また、支援内容について全員に聞き取りしているか 

 (3) ６５歳以上の障がい者で障害福祉サービスのみ利用者について、人数と理由は 

 (4) 厚労省の通知内容は適正に取り扱われているか 

  (5) 本市において「上乗せ支給」する際、内規等で制限を設けているか 

 

３ ネットリテラシー教育について 

(1) ＳＮＳを通じて子どもたちが犯罪に巻き込まれる危険性についての所見は 

 (2) 本市における小中学生の携帯電話、スマートフォンの所持率、使用時間など利

用実態を把握しているか 

  (3) 携帯電話やスマートフォンによるいじめなど、トラブル発生の現状と対応は 

  (4) 小中学校において子どもたちが自ら考え、主体的に行動するような取組が行わ

れているか 

  (5) 子どもたちや保護者、教職員に対して、ネットリテラシー、マナー向上のため

どのような啓発活動が行われているか 

 

４ 認知症高齢者等個人賠償責任保険事業の推進について 

 (1) 公的補償制度創設は見送られている。市独自でカバーすべきでは 
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代  表  質  問 

 

日 本 共 産 党 関 市 議 員 団 

 

議席２２番  猿 渡 直 樹  

 

 

１ 消防無線談合をめぐる対応について中濃消防組合構成市としての見解を伺う 

(1) 中濃消防組合による提訴決定を受けての所感は 

(2) 談合の証拠や手がかりを得るために告発証言を生かすべきでは 

 (3) 公文書改ざんの指摘についても組合に調査を求める必要があるのではないか 

 

２ 個人情報保護条例に基づく自衛官募集協力の在り方について 

(1) 条例からみて自衛隊への若者の名簿提供は不適切ではないか 

(2) 条例第８条等の条文適用について見解を求める 

(3) 協力の在り方を見直す必要性は 

 

３ マイナンバーカード取得に関する公務員への「圧力」について 

(1) 総務省の指示や関市の対応状況は 

(2) 公務員であっても個人の自由意思は尊重されるべきではないか 

 

４ 下水道事業の地方公営企業法適用について 

(1) 法の一部適用で十分ではないか 

(2) 受益者負担強化や民営化につながる可能性は 

(3) 合特法による転換業務提供の見直しを優先するべきではないか 
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一  般  質  問 

 

議席６番  田 中   巧 

 

 

１ 災害時の職員体制について 

(1) 昨年の災害を受けて、災害時の職員体制の見直しは 

(2) 今年度の職員参集の実績は 

(3) 災害本部における市長の対応は 

 

２ 総合防災訓練について 

(1) 訓練方法を変更した効果は 

 (2) 今年の実績と課題は 

 (3) 市民の防災意識向上のため訓練の支援策は 

 (4) 来年度の防災訓練の方向性は 

 

３ 高齢者の運転免許の返納について 

 (1) 返納の現状と今後の見込みは 

 (2) 返納を促進するための課題は 

 (3) 具体的な今後の取組と目標は 

 

４ 稲河交差点の改良事業について 

 (1) 事業の概要と現在までの進捗状況は 

 (2) 完了までの工事スケジュールは 

 (3) 歩行者の交通安全対策は 
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一  般  質  問 

 

議席１３番  足 立 将 裕 

 

 

１ 令和２年度予算編成方針について 

(1) 歳入歳出予算の見込みは 

(2) 重点的・戦略的施策「ＩＣＴによる行政サービスの刷新と事務の効率化」とは 

(3) 市制施行７０周年記念事業の内容は 

(4) 予算編成等の見える化とは 

 

２ 学校給食センターについて 

(1) 関市学校給食センター建設の進捗状況は 

 (2) 給食費の額は 

 (3) 稼働停止となる関・洞戸・武儀の各給食センターは、今後どうなるのか 

 (4) 食物アレルギー対応給食について 

  ア 食物アレルギーを有する児童生徒数は 

  イ 学校給食アレルギー対応検討委員会での検討結果は 

  ウ 現在と今後の対応は 

 

３ 高齢者肺炎球菌予防接種について 

(1) 市の肺炎死亡者数の推移と所感は 

(2) 予防接種率の推移は 

(3) 定期接種の周知と接種率向上の取組は 

(4) 再通知書送付で接種率向上を 
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一  般  質  問 

 

議席１５番  市 川 隆 也  

 

 

１ 空き家対策について 

(1) 特定空家の認定状況について 

 (2) 特定空家の解体工事費補助事業について 

 (3) 特定空家の今後の課題について 

(4) 空き家情報バンク制度の進捗状況について 

 

２ 防災対策について 

(1) 防災備蓄倉庫の維持管理について 

 ア 雨漏りの影響による備蓄品への対応について 

 イ 倉庫の経年劣化によるサビへの対応について 

(2) 災害時の乳児用液体ミルクの備蓄について 

 

３ 「おもいやり駐車場利用証制度」について 

(1) 市の導入計画について 

(2) 「おもいやり駐車場利用証」の発行手続について 
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一  般  質  問 

 

議席８番  渡 辺 英 人 

 

 

１ 関市文化振興計画重点プロジェクトについて 

(1) 人材バンクの設置・運営について 

  ア アーティストバンクの設置と運用の状況は 

  イ コーディネーターの育成の状況は 

  ウ 芸術文化振興財団（仮称）とは。また、設立の見通しは 

(2) 施設の特性を活かした芸術文化の拠点づくりについて 

  ア 文化会館の維持管理の状況と今後の見通しは 

  イ 市民の劇場における大ホール、小ホールの利用状況と入場者数は 

  ウ チケットシステム新規導入の検討をすべきでは 

  エ 中高生が質の高い芸術文化を鑑賞する機会の提供を工夫すべきでは 

  オ 県や近隣市町村の文化施設との連携状況は 

(3) アウトリーチ・ワークショップの実施状況と効果は 

(4) 市制７０周年に相応しい市独自の催しは 

 

２ 市内のふれあいセンターと公民センターについて 

(1) ふれあいセンター駐車場の不均衡は是正されているか 

(2) ふれあいセンターの盗難被害状況は 

(3) ふれあいセンターに防犯カメラを設置するべきでは 

(4) 今後のふれあいセンター改築及び新築の計画は 

(5) 公民センターや集会場の利用状況と今後の活用についての考えは 

(6) 定期的な利用があり、臨時避難所にもなっている公民センターのトイレは改修

すべきでは 
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一  般  質  問 

 

議席３番  林   裕 之  

 

 

１ 市域でのＣＳＦ（豚コレラ）の発生の経緯と検証について 

(1) 市内で発見・捕獲された野生イノシシの豚コレラウイルス感染状況は 

(2) 県の指示はいつどのようなものがあったか 

(3) 市の家畜伝染病対策は 

(4) 市内の養豚農家の状況と支援は 

 

２ 市におけるスポーツ振興策について 

(1) ラグビー南アフリカ代表事前合宿が好評であったが、今後、ラグビーに限らず

市内でトップアスリートを間近に見られる機会は 

(2) 各種スポーツ団体への活動支援の状況は 

(3) 全国大会等への出場者の推移は 

(4) 市の体育施設の利用状況は 

(5) ２０２０東京オリンピック・パラリンピックに向けた市の取組状況は 
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一  般  質  問 

 

議席７番  後 藤 信 一  

 

 

１ 子育て支援について 

(1) 保育料無償化の影響は 

 (2) 公立保育園の民営化についての見解は 

 (3) 認定こども園についての方針は 

 (4) 未満児保育についての見解は 

 (5) 男性の育児休業について 

  ア 育児休業取得についての見解は 

  イ 関市職員の取得率についての見解は 

 

２ 防災について 

 (1) 避難所について 

  ア 高齢者や障がいのある方の人権への配慮は 

  イ 避難所対象地区の人口と避難所の定員の考えは 

  ウ 避難所設備の改善は 

(2) 災害・避難カードの作成推進状況は 

(3) 洪水危険地域の河川にカメラ設置による監視は 

(4) 台風１５号・１９号による被災地に関市としての支援は 

 

３ 公共施設再配置計画について 

(1) 計画の見直しは 

  ア 関市の人口と年少人口の見直しは 

  イ 公民センター・集会場の今後の方針は 

(2) 統合や廃止による不用施設の利活用方針は 
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一  般  質  問 

 

議席２番  池 村 真一郎 

 

 

１ 市の防災について 

(1) 自治会の防災訓練の内容と課題は 

(2) 市役所の防災訓練の内容と課題は 

 (3) 災害・避難カードの作成で見えてきた課題は 

 (4) 小中学校の体育館など避難所としての機能強化策は 

  ア トイレの洋式化は 

  イ 避難所に仕切りは 

 

２ 防災行政無線放送について 

(1) 現状の無線放送の課題は 

(2) 戸別受信機設置費補助開始後の状況は 

(3) 自動転送放送の導入は 
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一  般  質  問 

 

議席５番  浅 野 典 之 

 

 

１ 庁舎アトリウムの活用について 

(1) 庁舎アトリウムの活用状況は 

(2) 多目的ショップの使用基準は 

(3) 行政財産の目的外使用に係る使用料徴収条例の改正予定は 

(4) 庁舎アトリウムの夜間、閉庁日開放について 

(5) 公告式条例で定める掲示場をアトリウムに移動できないか 

 

２ 職員の働き方改革について 

(1) 「働き方改革」の取組状況と効果は 

 (2) 今年度の職員採用状況は 

 (3) 就職氷河期世代の職員採用の予定は 

(4) 会計年度任用職員の募集は不足していないか 

(5) 会計年度任用職員の労務管理業務を民間委託してはどうか 

(6) ふるさと納税事務の民間委託は直営又は市内業者へ委託を行えないか 

 

３ 関市円空館、洞戸円空記念館、武芸川ふるさと館について 

 (1) ３施設の入館者の推移をどう分析しているか 

 (2) 指定管理者と文化課との役割分担は 

 (3) 入館者を増やすための方策は 

 

４ ＮＨＫ大河ドラマ「麒麟がくる」関連事業の企画について 

 (1) 市内のゆかりの地は 

 (2) 大河ドラマ関連事業の企画は 
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一  般  質  問 

 

議席１番  長 尾 一 郎  

 

 

１ 関市公共施設再配置計画について 

(1) 再配置の基本姿勢及び全体方針について 

 (2) 施設別の再配置方針について 

(3) エリア別の再配置計画について 

(4) 第１期実施計画の進捗状況について 

  (5) 再配置に向けた取組の視点について 

 

２ 災害時における避難所の整備について 

(1) 避難所に指定された施設は市全体で何か所あるか 

(2) 避難所のうち、多目的トイレのある施設は何か所あるか 

  (3) 市として多目的トイレを整備する計画はあるか 

  (4) 避難所の備品等の備蓄について 
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一  般  質  問 

 

議席２１番  小 森 敬 直 

 

 

１ 国民健康保険について 

(1) 来年度の国民健康保険税はどうなるのか 

(2) 国民健康保険税の滞納状況は 

(3) 資格証明書の発行抑制を 

 (4) 滞納者への差押えは適正か 

 (5) 国保法第４４条の減免制度の拡充を 

 

２ 市民生活の支援について 

(1) シティバス停留所の拡充を 

(2) 障がい者のバス料金は適正か 

(3) 軽度･中等度難聴の高齢者に対する補聴器購入補助を 

(4) ねたきり高齢者等介護者慰労金事業の見直しを 

 

 


